
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 13. Sitzung des Ortsbeirates Dammheim  

am Dienstag, 16.02.2016, 

im Ortsvorsteherbüro Dammheim, Multifunktionsraum, 

Bornheimer Straße 4 

 

 

Beginn: 19:00 Ende: 20:05 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Thomas Baumann-Federkiel  

  

Kerstin Braun  

  

Karin Herzog  

  

Carsten Pelzer  

 

CDU 

  

Petra Bechtold  

  

Harald Fath  

  

Günter Herzog  

  

Hans-Peter Petatz  

  

Michael Theuer  

 

FWG 

  

Egon Wambsganß  

 

Vorsitzender 

  

Florian Maier  

 

Schriftführer/in 

  

Annemarie Kiefer  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Patrick Volz  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Informationen und Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Informationen und Verschiedenes 

 

Der Vorsitzende informierte über folgende Themen: 

 

Flüchtlinge 

Geplantes Treffen am Montag, den 07. März 2016 um 18 Uhr im Multifunktionsraum  der Turnhalle, 

über das die Einwohner per Handzettel informiert werden sollen. Das Treffen soll der Ideensammlung 

dienen besonders für die Organisation der Ersthilfe bei Ankunft der Flüchtlinge Mitte März. Der 

Vorsitzende will bei der Stadtverwaltung nachfragen, ob der Gastraum  des „Schwanen“  z. B. für 

Deutschkurse oder als Begegnungsstätte genutzt werden kann. Weiterhin will er nachfragen, ob die 

Fundfahrräder vom Bauhof für die Flüchtlinge kostenlos zur Verfügung gestellt werden können, was 

der Vorschlag von Herr Petatz war. Das „Cafe Asyl“ würde die Kosten für evtl. Reparaturmaterial 

übernehmen. 

Herr Fath schlägt vor, bei der Polizei zwecks möglicher Verkehrserziehung  der Flüchtlinge 

nachzufragen. Auch soll die Möglichkeit von Arbeitseinsätze durch  Flüchtlinge bzw. deren 

Koordination durch Ehrenamtliche erörtert werden. Herr Theuer wünschte das Thema Flüchtlinge als 

eigener Tagesordnungspunkt für die nächste Sitzung.  

 

Inexio 

Der Vorsitzende informierte, dass Inexio per Mail vom 29.01.2016 mitgeteilt hat, den 

Schaltungstermin im  April voraussichtlich nicht einhalten zu können und sich die Inbetriebnahme um 

mehrere Monate verzögern wird.  

 

Begehung mit Umweltamt 

Der Vorsitzende berichtete von den Ergebnissen seiner örtlichen Begehung mit dem Umweltamt: 

- Turnhallen-Parkplatz soll Feldahorn hinter den Kleidercontainer entfernt werden 

- Grünstreifen entlang der Alten Bahnhofstraße 2 Vorschläge des Günflächenamtes: 

   1. die Büsche nachwachsen lassen oder  

   2. die Büsche komplett entfernen  

   Der Ortsbeirat wünscht einstimmig die komplette Entfernung der Büsche. 

 

 

Anregungen und Fragen des Ortsbeirates: 

 

Herr Herzog fragt nach dem Stand des Gehwegsausbau in der Alten Bahnhofstraße zwischen Ölpumpe 

und letztem Haus. 

  

Herr Fath fragt, wegen Baumpflanzung entlang der Grundstücksgrenze  an dem Grundstück Im 

Wolfangel der Firma Demand. 

 

Ebenso sollte die ansässige Baufirma  Braun (ehem. Markisenfirma)  seit längerem die Einfahrt 

befestigen und die Grundstücksgrenze begrünen, was beim Bauamt nochmals zu erfragen ist.   

 

Frau Braun fragt nach dem Stand in Sachen Bushaltestelle. Der Vorsitzende erklärt, dass die geplante 

Versetzung wegen den Auflagen nicht so einfach ist, aber für die Planung im Haushalt dafür Mittel 

bereitgestellt sind. 

 

Herr Wambsganß gibt den Hinweis von Straßenschäden  im nördlichen Bereich  der Alten 

Bahnhofstraße/Ecke Falkenstraße. 

 

Herr Petatz fragt nach dem Genehmigen der letzten Sitzungsniederschriften.   

 



 

 

Herr Theuer fragt nach Fördermöglichkeiten bei Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED. Das 

Gremium ist nach kurzer Aussprache einstimmig der Meinung, dass die Stadtverwaltung 

Fördermöglichkeiten prüfen sollte. 

 

Außerdem sollten laut Herrn Theuer alle Andreas-Kreuze bei den Überquerungen der Bahnlinie 

entfernt werden, was bisher nur teilweise geschah. 

          

   

 

 

  

 

    

 

 

            

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 13. Sitzung des Ortsbeirates Dammheim  der Stadt Landau in der Pfalz am 

16.02.2016 umfasst 6 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 13. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

Florian Maier 

Ortsvorsteher 

 

 

 

Annemarie Kiefer 

Schriftführerin 
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